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ORDINE DEL GIORNO: n. 103 del 31.08.2020 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  
                                               
ORARIO INIZIO SEDUTA: 10,00 
 
 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 
 

assente ------- --------     

Mattaliano         Cesare 
 

presente 10,00 11,15     

Caputo               Valentina assente 10,00 11,15     

Chinnici             Valentina 
 

presente 10,25 11,15     

Lo Monaco         Rosalia 
 

presente 10,00 11,15     

 
L’anno duemilaventi, il giorno ventiquattro del mese di settembre, la V 

Commissione Consiliare è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. La seduta della 

Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet, tale modalità  viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del 

Presidente del Consiglio Comunale.  

Oggi presiede il Vicepresidente Cesare Mattaliano assistito dal Segretario supplente 

Giovanni Tripi, che dopo aver predispone l'appello e aver constatato la presenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. Tutti i partecipanti danno il consenso al 

video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. Il link dove sarà possibile la 

visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

 

COMUNE  DI  PALERMO 
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042 

email: quintacommissione@comune.palermo.it 
 

 



https://www.comune.palermo.it/  

Oggi la Commissione si riunisce con la IV Circoscrizione e le realtà/associazioni per 

trattare il tema delle piste di pattinaggio in città. 

Prende la parola il Presidente Moncada, ringrazia i presenti e fa una breve sintesi sul 

percorso fatto ad oggi; riporta delle riunioni avute con l’Ass. Petralia riguardo la 

pista di via Mulè al fine di valorizzarla. Racconta degli eventi organizzati dalla IV 

circoscrizione dopo la ristrutturazione avvenuta 4 anni fa dal settore Coime e vuole 

comprendere il perché la pista risulta ad oggi inutilizzata dalle associazioni presenti 

nel territorio; bisogna comprendere le vere criticità dell’impianto al fine di farla 

rimanere pista di pattinaggio o se conviene cambiare la destinazione d’uso. 

Il Vicepresidente Mattaliano racconta le molteplici interlocuzioni avute da questa 

Commissione per l’impianto di via Mulè con gli Uffici e Assessori; racconta, inoltre, 

come letto, della rimodulazione di questo spazio in una villetta; ritiene importante 

questo incontro per capire le reali criticità dell’impianto e, se non ci dovessero essere 

le volontà da parte degli Uffici, ci potrebbe essere una rimodulazione in un impianto 

polivalente. 

Si apre una lunga discussione sull’impianto succitato. Prende la parola Marco 

Rinaldi, Presidente dell’Associazione Roller Accademy; racconta che ha partecipato 

all’inaugurazione della pista con manto blu con un ottima aderenza delle ruote ma, 

che neanche dopo 2 mesi, si iniziarono a formare delle bolle sotto il manto che con il 

sole si sono spaccate del tutto. Altra criticità sollevata è che nei giorni freddi 

dell’inverno il manto diventa troppo scivoloso a causa dell’umidità. Da fruitore della 

pista ha dubbi riguardo il materiale utilizzato in quanto poteva essere risistemato il 

vecchio impianto in mattonelle. Ci tiene a sottolineare, inoltre, che alcune 

federazioni sono a supporto degli impianti, in questo caso, la Federazione Italiana 

Sport Rotellistici ha una sessione impiantistica per qualsiasi consultazione gratuita. 

Sostiene che il prezzo d’affitto per le Associazioni è abbastanza esoso per una pista 



di pattinaggio malridotta come quella di via Mulè. Ci tiene a dire che in fase pre-gara 

spesso va allenarsi nella pista succitata (1/2 volte a settimana). 

Prende la parola Giovanni D’aiuto, Presidente dell’Ass. Red Cobra Palermo. Spiega 

brevemente di cosa si occupa la sua Associazione: favorire la partecipazione allo 

sport a persone con disabilità fisiche. Racconta  che in fase emergenza sanitaria 

Covid è stata negata la possibilità di usufruire della pista di via Mulè perché ancora 

non sanificata: ad oggi non ha avuto nessuna comunicazione da parte dell’Uff. Sport. 

Anche la sua Associazione ha partecipato all’inaugurazione e sostiene che è di 

fondamentale importanza risistemare la pista per non avere ostacoli in allenamento. 

Interviene il Cons G. Ruggiero e sostiene che la pista, secondo lui, dovrebbe avere 

più funzioni e essere aperta a più attività; la IV circoscrizione ha bisogno della 

struttura anche per portare le scuole del territorio a praticare sport.  

Il Sign. Toni D’amico parla della pavimentazione della pista; le mattonelle sono da 

sostituire e conferma inagibilità della pista. Racconta che anche lui è stato presente 

all’inaugurazione della pista; curava l’impianto e  il verde circostante. Evidenzia 

l’importanza dell’impianto anche ai fini scolastici. Spera di vedere la pista di via 

Mulè migliorata e fruibile a tutto il territorio. 

Il Consigliere Tuzzolino è soddisfatto di questa riunione. È importante conoscere 

dettagliatamente le criticità dell’impianto. La sinergia con la V Commissione è una 

sicurezza per questo impianto. Sottolinea che la pista è “viva” e può essere rilanciata 

con poco. Basterebbe rifare il manto, sistemare le misure di prevenzione e sicurezza 

ma soprattutto bisogna riguardare il tariffario.  

La Consigliera Lo Monaco ringrazia i presenti e mette in evidenza quanto sia utile il 

confronto di oggi. Racconta dell’excursus fatto da questa Commissione per la pista 

di via Mulè. Da ricerche effettuate, riferisce, che già nel 2017 il comune di Palermo 

parlava della possibilità di utilizzare lo spazio anche per le scuole. Evidenza che 

l’impianto non è mai stato valorizzato, neanche risulta presente tra gli impianti citati 



sul sito istituzionale del Comune di Palermo. Ribadisce l’importanza  di 

responsabilizzare qualcuno al fine di evitare spiacevoli inconvenienti. 

Interviene Sergio Melilli, atleta a Ravenna e Presidente di una associazione ormai 

chiusa a Palermo. Sostiene che per la pista succitata non è mai stata coinvolta la 

Federazione: unici soggetti che possono conoscere ogni dettaglio dell’impianto e che 

si occupano di tutte le discipline. Cita le criticità dell’impianto e consiglia che venga 

riorganizzato coordinato dalla Federazione competente. Suggerisce di abbassare i 

canoni troppo alti per la qualità del sito e di rimodulare il tariffario. Racconta della 

capacità attrattiva del pattinaggio e immagina un progetto scuola nell’impianto di via 

Mulè. 

La Consigliera Chinnici ringrazia tutti e immagina di procedere con un 

cronoprogramma dei lavori; ribadisce l’importanza di avere chiaro chi sarà il tecnico 

e chi si occuperà della progettazione; mette in evidenzia che proprio per questa 

emergenza sanitaria Covid verranno rilanciati e finanziati tramite gli Uffici Scolastici 

Regionali i Patti Territoriali. Consiglia di capire bene quali progetti sono realmente 

utili secondo un patto tra Terzo Settore Comune e Scuole. 

Il Presidente Silvio Moncada ringrazia tutti i partecipanti. Ipotizza veloci soluzioni 

tecniche da adottare con l’aiuto dell’Ass. Petralia. Sottolinea i due punti di criticità 

dell’impianto emersi nel confronto di oggi: la pavimentazione non idonea rispetto 

alle attività svolte e la messa in sicurezza del perimetro.  

La Consigliera Caputo ringrazia e considera utile il confronto di oggi. Ricorda la 

scelta fatta dall’amm.ne Comunale di riaprire l’impianto nel 2017 e sottolinea che 

proprio in quel momento si doveva comprendere la destinazione dell’impianto. 

Ricorda la riunione di domani con l’Ass. Petralia per capire le sorti di via Mulè. 

Ricorda inoltre che l’impianto è stato costruito con fondi europei e ha il dubbio se si 

possa cambiare la destinazione d’uso. 

Prende la parola il Vicepresidente Mattaliano, ringrazia per il confronto con chi vive 



il territorio quotidianamente. La riunione di oggi è servita per focalizzare gli 

interventi da fare. Il suo auspicio è quello far mantenere alla pista di pattinaggio la 

sua destinazione d’uso. Ricorda la riunione congiunta di domani alle  ore 09,30 e alle 

ore 11,15 dichiara chiusa la seduta. 

  
ORARIO FINE SEDUTA: 11,15 
 
 
 Il Segretario Supplente            Il Vicepresidente 
      Giovanni Tripi            Cesare Mattaliano 
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